

**En esta edición** de Pozo de Letras nos internamos en un terreno que sugiere un recorrido difícil. Tratar acerca de la confianza implica explorar en las relaciones e interacciones humanas. La construcción de esa interacción requiere de lenguajes compartidos y signados por alguna certeza.

¿Cómo percibir la confianza? La intangibilidad de ésta parece indicar su naturaleza ambigua y evanescente. Por ello el reto en esta edición fue ubicar el proceso de generación de confianza en contextos diversos, articular definiciones alternativas y relacionar perspectivas en torno a su dinámica.

Las actividades de los sujetos como actores sociales, desde su origen, se han regido por la expectativa que unos tienen de otros. Las nociones e identidades de los unos y los otros han definido a lo largo de la historia acuerdos, rupturas, abusos, intolerancias, negociaciones, aceptación o negación.

Confiar implica asumir ciertos referentes compartidos, pero, sobre todo, identificar al otro como sujeto válido para la interacción y por cierto como sujeto de comunicación, de lenguajes compartibles, de códigos confiables. Allí la relación de origen entre comunicación y confianza, allí el riesgo de la devaluación del lenguaje, de la palabra, del gesto sin sentido. Cuando los sentidos se diluyen la confianza sin duda se desvanece.

Hoy los escenarios de interacción son múltiples y la velocidad y espacios se alteran permanentemente. Hoy, construir confianza implica consensos permanentes y comprensión de diversos contextos y dimensiones.

**GLORIA TOVAR**

